

Anlage 1

FDP Fraktion
im Rat der Gemeinde Ostbevern



An
Bürgermeister
Gemeinde Ostbevern
Herrn
Karl Piochowiak
Gemeindeverwaltung

Ostbevern, 11. September 2022

zur Kenntnisnahme
Fraktionen CDU, Bündnis 90/die Grünen, SPD im Rat der Gemeinde Ostbevern
Touristik Ostbevern e. V.

**Antrag anlässlich „Tag des offenen Denkmals“
hier: Burg Halstenbeck**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

am 11. September 2022 wird in der Bundesrepublik Deutschland der „Tag des offenen Denkmals“ begangen. Dies sollte auch für Ostbevern ein Denkanstoß sein, unsere Denkmäler und auch unsere Bodendenkmäler wieder einmal mehr in den Fokus zu nehmen und diese auch touristisch wieder stärker herauszustellen.

So fristet unser Bodendenkmal „Burg Halstenbeck“ zur Zeit ein wenig beachtetes und auch wenig wertgeschätztes „Bodendenkmalleben“. Im Naturschutzgebiet an der Beveraue zwischen hohem Gras versteckt wird mit einer stark verschmutzten und schwer lesbaren Hinweistafel die Geschichte dieser ehemaligen, im 12. Jahrhundert entstandenen Flieh – und Ritterburg erklärt.

Deshalb beantragt die Fraktion, dieses für Ostbevern einmalige Bodendenkmal durch folgende Maßnahmen aufzuwerten:

1. Den Standort dieser Informationstafel nicht im Naturschutzgebiet zu belassen, sondern diese mehr zugänglich außerhalb an den Eingang zu diesem naturbelassenen und schützenswerten Gebiet zu verlegen.
2. Die Informationstafel neu zu gestalten und visuell besser aufzuarbeiten.

Der Vorschlag soll auch ein Beitrag sein, der Idee des Tages des offenen Denkmals nachzukommen, „nämlich sich auf Spurensuche zu begeben, Geschichte und Geschichten am Denkmal zu ermitteln und welche Spuren das menschliche Handeln über die Jahrhunderte hinweg auch in unserer Region hinterlassen hat.“

Mit freundlichen Grüßen

Dr. Meinrad Aichner